

Anglet

Tim Débauché, skateur au nom du père

GLISSE Le père, Bruno, fut l'un des précurseurs français du skate, Tim Débauché a repris le flambeau avec talent, il vient de vivre une étonnante session... à la bibliothèque municipale

Félix Dufour
bayonne@sudouest.fr

La galerie Georges Pompidou et ses cimaises ne vivront plus jamais de session identique à celle du 6 décembre : du skate art trépidant interprété par des enfants, adolescents et adultes, planche de skate aux pieds, effectuant des figures impossibles sur des modules. Cela ni à La Barre ni à Biarritz, mais bien à la médiathèque d'Anglet.

Le service Culture a imaginé cet étonnante œuvre la veille de l'inauguration de l'exposition de Raphaël Zarka, « Paving Space », qui se tient à la villa Beatrix-Enea jusqu'au 7 mars 2020. Dans la logique de l'œuvre de l'artiste, les modules installés dans cette extension de Beatrix-Enea ne sont pas en béton, mais en bois. Ce qui n'est pas pour déplaire aux visiteurs Nils et Damien. « C'est chouette ces modules, un peu comme à La Barre. Ils sont emboîtés comme un Lego, un peu magiques, on peut faire des figures à l'infini. C'est ça qui est fou », dit Nils, qui s'élançait depuis le guichet d'accueil de la bibliothèque avant d'entrer dans la large pièce décorée de photos en noir et blanc sur fond de vidéos et de musique où évoluent des skateurs de tous les âges.

Le rebelle

Entre deux collisions, ce père et son fils évoluent ensemble dans la salle d'exposition. Peut-être auront-ils reconnu Tim Débauché, grand adolescent de 18 ans, longiligne comme un pin de la forêt de



Raphaël Zarka et Tim Débauché, à la galerie Georges Pompidou, au sein de la bibliothèque municipale d'Anglet. PHOTO F.D.

Chiberta, coiffé du bonnet de son sponsor et agile comme une gazelle, qui se joue aussi des obstacles. Son sang ne sachant mentir, la culture de la glisse coule dans ses veines. Explication génétique : elle avait saisi son père, Bruno Débauché, décédé en 2010. Ce dernier œuvrait au sein de la bible « Surf Session ».

Mais Bruno Débauché le rebelle avait compris que les cartes postales du littoral ne survivraient pas hors saison, si la glisse n'occupait pas la rue. Et c'est ainsi qu'il créa « Ride On », premier magazine cross-over, surf, skate, snow et musique, sous la houlette de « Surf Session », puis il tira sa révé-

rence pour lancer « Blast » et fonder en 2002 Brotherhood Communication. Mais la quarantaine venue, il est atteint d'un cancer qui finira par l'abattre. À 46 ans seulement.

Débuts à La Barre

« Je ne connaissais pas Raphaël Zarka avant cette exposition, mais c'est vachement bien ce qu'il fait », dit Tim Débauché, Angloy qui a évidemment goûté au skate parc de La Barre et de Biarritz, mais tout étonné de se retrouver en un tel lieu.

« Je suis Angloy, j'ai donc évidemment appris le skate à La Barre, quand j'étais petit. Puis j'ai

commencé les compétitions, vers 12-13 ans, suivant l'exemple de mon père et de mon frère aîné Mat, qui a aujourd'hui 23 ans. Après un championnat de France, j'ai gagné les championnats d'Europe. Récemment, j'ai participé à un championnat international à Tampa, en Floride. On est venu ici entre copains afin de profiter de cette organisation », ajoute le jeune skateur.

Apparemment, le look de l'adolescent a bonne presse et une image plutôt tonique. Depuis quelque temps, la marque Nike commence à s'intéresser à lui. Et ça, c'est plutôt positif pour son avenir dans le monde du skate.



LE PIÉTON

Pense qu'il faudra sûrement ajouter un peu de soupe à la grimace aux prochaines fêtes d'Anglet, qui auront lieu le premier week-end de mars. En effet, il a appris que Jean-Michel Arrou, vice-président depuis cinq ans du comité éponyme présidé par Jean-Pierre Latour, vient de donner sa démission. Il était en désaccord avec « l'esprit désordonné et un peu folklorique de son fonctionnement ». Selon le Bipède, on arriverait en fin de cycle et il pourrait y avoir quelques changements après les idées de mars...

EN BREF

LA DER DES PUCES DE QUINTAOU

Il devrait y avoir abondance de marchandise pour les dernières puces de l'année, à Quintaou, demain, samedi 28 décembre.

AGENDA

AUJOURD'HUI

Patch angloy. Ateliers le mardi de 9 h à 12 h (le dernier mardi du mois de 9 h à 17 h) et le vendredi de 14 h à 17 h 30 ; 9 avenue de Brindos. Tél. 05 59 31 16 21.

Relais assistantes maternelles.

Centre social Quintaou.
Tél. 05 59 63 74 03.

Carré Libre. Atelier de peinture, à l'école Jean-Jaurès, allée Raoul-Folle-reau de 14 h à 18. Tél. 06 73 13 39 45.

Union nationale des Retraités de la police. Permanence le 3^e vendredi de chaque mois à la Maison pour tous, de 10 h à 12 h. Tél. 05 59 20 37 54.

Crèche familiale. 12 allée Baudelaire. Permanence du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 16 h 30. Tél. 05 59 59 72 72.

UTILE

AGENCE « SUD OUEST »
74, rue d'Espagne,
64100 Bayonne

Rédaction. Tél. 05 59 44 72 00
Mail : bayonne@sudouest.fr
Ouvert du lundi au vendredi,
de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

Publicité. Tél. 05 59 44 72 00
Ouvert du lundi au vendredi,
de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

Abonnements. Tél. 05 57 29 09 33.

Distribution du journal à domicile (portage). Pour recevoir « Sud Ouest » tôt le matin : 05 57 29 09 33.

Les jardins partagés en quête de tranquillité

PLAINE DU MAHARIN Baby-foot descellé, livres brûlés, des équipements ont été la cible de vandales

« Délivrez-moi ! ». Cette invitation inscrite sur la boîte à livres installée au Maharin, afin de mettre des ouvrages à la disposition des promeneurs, ne semble pas avoir été comprise par tout le monde. Ainsi, la semaine dernière, une bande d'adolescents à scooters s'en sont saisis pour y mettre le feu. Les services de la Ville sont intervenus pour nettoyer les traces de cet acte commis sous le regard affligé des jardiniers.

Mais ce n'est pas tout, pour la deuxième fois, le baby-foot en bé-

ton, qui faisait le plaisir des parents avec leurs enfants, a été descellé. Une première fois, il avait été retrouvé à une centaine de mètres de là. Là, il a été remplacé par un banc.

Respecter la nature

Avec la renaissance du printemps, les occupants des jardins familiaux vont revenir plus fréquemment pour aménager leur lopin de terre et donc effectuer une surveillance plus accrue de ce lieu qui constitue aussi une réserve où l'on apprend à respec-



La semaine dernière, des adolescents ont brûlé des ouvrages de la boîte à livres. PHOTO F.D.

ter la nature et les biens pour le rendre plus agréable. Ceux qui n'en ont pas compris l'usage

sont invités à ne pas le fréquenter !
F. D.